
 

令和５年度 日本海ひすいライン等利用促進協議会総会 会議録 

日 令和５年６月２日 時間 10:00～10:50 場所 ヒスイ王国館 ヒスイホール 

議
題 

・第１号議案 令和４年度事業報告について 

・第２号議案 令和４年度収支決算について 

・第３号議案 令和５年度事業計画について 

・第４号議案 令和５年度収支予算について 

・第５号議案 役員の改選について 

・その他 

出
席
者 

１ 出席者（18人）※19団体 

   総会名簿のとおり 

２ 欠席者（３人）※３団体 

   総会名簿のとおり 

３ 事務局（６人） 

   総会名簿のとおり 

その他（随行者）１名 

（記者）１名 

会議要旨 

１ 開会（10:00）  五十嵐課長の進行により開会 

２ 会長あいさつ   米田会長 

３ 祝辞      参与 中村県議会議員 ※欠席のためメッセージ披露（代読） 

４ 沿線首長あいさつ  会員 丸山白馬村長 

５ 事業の取組等について 

来賓のえちごトキめき鉄道株式会社 藤山専務（代理出席）を紹介。 

※西日本旅客鉄道株式会社金沢支社 北陸広域鉄道部 柴田大糸線担当部長は大雨対応で欠席。 

【えちごトキめき鉄道株式会社 藤山専務】 

・昨年度決算では残念ながら△293百万円となったが、中期経営計画では５億円近くの赤字を見

込んでいた。頑張って赤字額は圧縮できたと考えている。 

・乗降客数ベースで 2019年比 86％となっており、完全にはコロナ前の状況には戻っていない。 

・今年４月の乗降客数は 2019年を上回ってきており、状況の回復が見えてきた。 

・能生、えちご押上ひすい海岸、糸魚川、市振駅の乗降客数が増加している。 

・雪月花、観光急行も着実に売り上げを伸ばしている。利益率は観光急行の方が高い。 

・観光需要により、交流人口を増やし地域経済に貢献していきたい。 

・ＪＲから引き継いだ施設の老朽化が大きく経営に影響を与えている。 

・また、特に現場の技術系の人材がなかなか集まらず、大きい問題として捉えている。 

・社員一丸となって頑張っていくので、引き続きご支援をお願いしたい。 

６ 自己紹介    委員および事務局の自己紹介 

７ 議事      米田会長が議長として進行 

■第１号議案・第２号議案 

 【会長】２つの議案は関連があるため一括審議とする。 



 【事務局】第１号議案及び第２号議案について説明 

 【会長】会計監査報告を求める。 

 【監事】会計監査について報告 

 ≪質疑≫ なし 

 ≪採決≫ 異議なし 

→第１号議案・第２号議案とも原案のとおり承認 

■第３号議案・第４号議案 

 【会長】２つの議案は関連があるため一括審議とする。 

 【事務局】第３号議案及び第４号議案について説明 

 ≪質疑≫ 

 【会員】 

  ・昨年度大糸線で「こども車掌」を実施し市民からも好評だったが、詳しく教えて欲しい。 

 【事務局】 

  ・大糸線活性化協議会の事業としてＪＲの協力を得て実施した。昨年度は 17組 34人から参加 

いただいた。 

  ・今年度はもう少し枠を増やして実施したいと考えている。 

 【会長】 

  ・えちごトキめき鉄道でも行うのか。 

【事務局】 

 ・大糸線活性化協議会として大糸線の車両で実施する予定。 

【会員】 

  ・えちごトキめき鉄道でもできないものか。 

【事務局】 

  ・別の事業になるが、新潟県が事務局のえちごトキめき鉄道活性化協議会で、直江津駅で「仕事

見学ツアー」という事業をここ数年実施している。車掌体験とは異なるが、車両の点検の様子

を見たり、鉄道にまつわる仕事をクイズ形式で紹介したりしている。こちらの事業とも連携し

ながら進めていきたい。 

【会員】 

 ・収入的にはデンカ株式会社と明星セメント株式会社から負担金をいただいているが、数年前 

にいすみ鉄道へ政務調査に行ったところ、地元の金融機関も巻き込んで協力いただいていた。 

マイレール意識の醸成という観点で、そういう企業にも協力を求めるのも検討課題としてほし 

い。 

【会長】 

 ・えちごトキめき鉄道だけではなく大糸線も含めて、我々の活動を理解していただき支援を受 

けられるような体制も探っていきたい。事務局でそのように対応してほしい。 

 【事務局】 

 ・承知した。 

【会長】 

 ・今年度に新たな項目を起こすのではなく、今年度はマイレール意識の醸成という中で調査、 

検討を進め、来年度に何らかの形を示していきたい。事務局でそのように対応してほしい。 

 



 【事務局】 

 ・承知した。 

≪採決≫ 異議なし 

→第３号議案・第４号議案とも原案のとおり承認 

■第５号議案 

 【事務局】第５号議案について説明 

  ～「事務局一任」の声あり～ 

  ～「異議なし」の声あり～ 

【事務局】事務局案を次のとおり提案 

 会 長：糸魚川市長                          米田 徹 （再任） 

 副会長：一般社団法人 糸魚川市観光協会 代表理事  尾崎 毅 （再任） 

 監 事：能生商工会長                大貫 慶一（再任） 

一般社団法人 糸魚川青年会議所 理事長     伊井 浩太（新任） 

   ≪質疑≫ なし 

≪採決≫ 異議なし 

→第５号議案 事務局案のとおり承認 

 ■その他 

  ～意見、質疑無し～ 

８ 閉会（10:50）  

                                       以 上 

 


